
QIANJIANG EVENING NEWS

2019.5.29 星期三 责任编辑：李蔚/版面设计：管继承 电话：96068 18

人文·文娱

本报记者 庄小蕾

5 月 18 日晚，就在《这就是街舞》第二季开播前，总导演

陆伟狂发了十多条朋友圈吆喝。

节目开播3小时后，豆瓣评分一路飙到了9.7。网友纷纷

送出“炸”“开播就是总决赛既视感”“神仙打架”等高评价。

目前，由优酷、灿星出品的《这就是街舞》第二季已经播出

两期，豆瓣评分稳定在9.5的高分。事实上，《这就是街舞》第

一季表现已经不俗，超过 5 万豆瓣用户打出了 8.6 分。而优

酷的数据显示，《这就是街舞》第二季无论口碑还是流量都全

面超越了第一季。

舞蹈节目向来不好做，可谁都没有想到，2019 年第一个

爆款真人秀，出自非常垂直甚至可以说小众的街舞节目。

如何将小众节目做成爆款？如何打破综 N 代口碑、关注

度不及前作的魔咒？记者独家专访了《这就是街舞》总导演陆

伟。

综艺第二季易扑街，《这就是街舞2》却一开播就炸裂

本报记者独家专访总导演

海选就像决赛，后面还要怎么比呀

吴 建 豪 与 他

的战队
全场跑的摄像机
连腿部细节都能看清楚

看过《这就是街舞》第二季的观众，脑子

里冒出的一个词可能就是“神仙打架”。的

确，这一季节目大神云集，用业内的话说，就

是 OG 中的 OG（指街舞中的元老级舞者）都

来了。

不论是街舞大神冯正、阿牙，还是舞佳

舞、街舞比赛KOD的创始人高博，还是Bboy

中的元老级人物 Danny 汪珅炅，他们的加

盟，不但带动了一大批大牛舞者加入，也贡献

了多个燃炸的舞台。

“像阿牙，第一季我们就请了他很多次，

他那时候对上节目还没把握。看了第一季之

后，第二季就愿意过来了。这样的 OG 占了

多数。”陆伟告诉记者，因为第一季的效果不

错，很多海外华裔的高能舞者也愿意来，给第

二季增加了不少看点。比如有“世界腰王”之

称的金小根，他在第一期节目中，用一个高难

度动作就征服了观众。

这些元老大神级舞者看中的，正是节目

的专业性。而专业性，则体现在细节上。

有专业街舞人士发现，第一季时，节目组

在后期花字（给街舞种类和动作做的注释）上

还有些小纰漏，而第二季的花字几乎全部精

确。比如舞者范范从“甩手舞”到“模特舞”的

技巧切换，几乎是一闪而过，花字也精准地捕

捉到了。

陆伟告诉记者，为了更好地科普街舞，今

年节目组在去年的基础上，又请了一些街舞

圈的资深人士为他们重新梳理了一遍花字。

而在拍摄手法上，今年节目组也花了很

多小心思。“我们在100进49的时候，新增了

安放在遥控汽车上的摄像机。这个机位可以

满场跑。这样我们可以从仰拍视角，拍到舞

者的手部、腿部细节。再结合去年的如影系

统，和总决赛用过的360度定格技术，可以更

好地呈现舞者表演的全貌。”陆伟说。

赛制更激烈
没想到队长比节目组更会玩

很多人觉得第二季节奏快，“全程无尿

点”“一言不合就battle（对战）”，甚至有网友

评价说“节目时长2小时，高潮2小时”。

这得感谢第二季的赛制升级——在海选

阶段加入了战队battle抢毛巾的环节。

在《这就是街舞》里，毛巾（在节目里代表

得分或晋级）就是有限资源。“我们想让资源

的分配过程更加不可预见。”陆伟透露，这样

的赛制使得海选阶段就把最强者聚集在一

起，这无疑也激发了舞者的状态。舞者们是

遇强越强的，节目也更加好看。

于是，我们就看到第一期里，吴建豪韩庚

对战时奉献的“爱的魔力转圈圈”舞，还有第

二期里，易烊千玺与罗志祥的毛巾之争。

第二季里，队长表现也有很大的变化。

易烊千玺自信、果决；罗志祥综艺感十足，“用

极限挑战的精神在做街舞”；韩庚不再纠结，

知道自己要什么，也更会玩了；而吴建豪虽说

则是新加盟的队长，但对这个舞台一点儿都

不陌生，融入得非常快。

在陆伟看来，去年开拍第一季时，四位队

长中的三位之前都没有参加过这种真人秀节

目，而今年有经验了，带头玩得嗨。

比如节目组今年取消了海选时队长拥有

的“待定”权，本来是“套路”队长的一招。“队

长要么淘汰学员，要么就想办法去化解。”陆

伟说，但没想到，队长们比节目组更会玩。韩

庚在第一期中，就忽悠了吴建豪“骗”来一条

毛巾。

从《中国好舞蹈》《新舞林大会》到《这就

是街舞》，灿星历来有做舞蹈节目的传统。但

舞蹈节目并不好做，它的门槛比唱歌、闯关、

情感类节目高得多。而街舞更是舞蹈节目中

非常垂直细分的领域。就像第一季节目刚推

出时，制作团队都没抱太大的希望，只想着做

一个好的小众内容出来。总导演陆伟自己也

说舞蹈类节目欣赏门槛高，言下之意要爆的

可能性很小。

如何让小众的舞蹈节目出圈，成为大众

爆款？

首先，是让观众最直观地感受到美感。

“一首歌好不好听，用耳朵就能分辨。舞蹈节

目的难度在于，你必须要让观众在这两分钟

里目不转睛。所以我们会在拍摄手法上、技

术设备上做提升。”陆伟说。

而更重要的，则是情感的共鸣。陆伟就

抓住了“团队”“荣誉感”两个关键词。队长与

队员之间，队员与队员之间，两队对战时彼此

既对抗又尊重的那些细节，被更好地体现出

来。

“今年的赛制进行了革新，在海选团队

battle时，我们鼓励哪怕没有拿到毛巾的队员

也参与这种争夺，这就是一种集体荣誉感的

塑造。”在陆伟看来，就像年轻人爱看《灌篮高

手》里的热血一样，街舞对战时为了战队集体

荣誉一起奋斗的感情，对年轻人是有情感号

召力的。

而当舞者为了战队出战时，他们的情绪

和表现力，也会达到顶峰，“现在绝大多数年

轻人都是独身子女，他们渴望有兄弟般的队

友。为什么街舞、足球、篮球这种群体性的项

目会受欢迎，就是因为存在着这种大众化的

情感诉求。”

现在摆在陆伟面前的难题是，节目一开

播就这么高的口碑，接下去还怎么比呀。目

前可以透露的是，总导演说了，今年的总决

赛，每一支舞都会努力向国际最高水平去靠

拢，赛制本身悬念性和对抗性也会有提升。

如何把小众做成爆款
得抓住与观众的情感共鸣
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易烊千玺和他的战队。易烊千玺和他的战队。
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